



Fraktionsgemeinschaft Die Grünen + Soziale Initiative Pößneck Fraktionsvorsitzender: Steve Richter

07381 Pößneck

Stadt Pößneck Bürgermeister Michael Modde Markt 1 07381 Pößneck Stadtrat

Pößneck, 29.11.2022

Antrag zum Stadtrat

Der Energiekrise kurzfristig begegnen

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt:

- Der Bürgermeister wird beauftragt, die Pößnecker Bevölkerung und Unternehmen umfassend bei der Einsparung von Energie zu unterstützen, z.B. durch niedrigschwellige Beratungsangebote und Energiesparkampagnen.
- Der Bürgermeister wird beauftragt, Informationen über die Krisenpläne, insbesondere des Katastrophenschutzes für den Fall eines vollständigen Ausfalls von Erdgas rechtzeitig mit der Bevölkerung zu teilen.
- 3. Der Bürgermeister wird beauftragt, gemeinsam mit den Stadtwerken Jena / Pößneck die vorhandenen Informationen zur Verhinderung von Strom- und Energiesperrungen zu bündeln und neben Deutsch möglichst auch in Englisch, Arabisch, Russisch und ggf. weiteren Sprachen sowie in leichter Sprache zur Verfügung zu stellen.
- 4. Der Bürgermeister wird beauftragt, gemeinsam mit den Stadtwerken Jena / Pößneck ein Konzept zu entwickeln, um Sperrungen von Strom, Heizung und Wasser gerade von Personen mit Sozialleistungsbezug und Geringverdienern sowie weiteren Betroffenen mit geringem Einkommen zu verhindern.
- 5. Die Stadtverwaltung etabliert einen Runden Tisch Energie, um sich in der aktuellen Krisensituation zwischen der Stadtverwaltung, kommunalen Versorgern, Wohnungswirtschaft und Vereinen, die auf sozialem Gebiet tätig sind, auszutauschen und Energiearmut und anderen Auswirkungen vorzubeugen oder entgegen zu wirken.
- 6. Der Bürgermeister wird beauftragt, mit den sozialen Dienstleistern und gemeinnützigen Organisationen in Pößneck Gespräche aufzunehmen mit dem Ziel, die Finanzierung der Angebote auch bei stark steigenden Energiekosten sicherzustellen.
- Alle Maßnahmen sollen möglichst kurzfristig realisiert werden. Der Stadtrat wird regelmäßig zum Stand der Umsetzung unterrichtet.

Begründung:

Die Auswirkungen der weltweiten Energiekrise sind in Form von teilweise extremen Preissteigerungen auch in Pößneck zu spüren. Unternehmer, Vereine, Verbände und die Einwohnerinnen und Einwohner stehen vor großen Herausforderungen.

Die Menschen in Pößneck stehen angesichts exorbitanter Preissteigerungen bei Strom und Gas vor einem sehr schwierigen Winter. Die Maßnahmen der Bundesregierung können hier aktuell nicht ausreichend entlasten.

Viele kommen schon jetzt angesichts der verteuerten Leistungen unverschuldet an ihre finanziellen Grenzen.

Tour dinh

Ältere Mitbürger und Mitbürgerinnen sowie Familien mit Kindern sind hier besonders gefährdet

Pößneck sollte gemeinsam mit den kommunalen Versorgern, der Wohnungswirtschaft und Vereinen, die auf sozialem Gebiet tätig sind ein Netzwerk bilden, um den Problemstellungen gerecht zu werden. Zudem sollte auch Vorsorge für ein Szenario getroffen werden, in dem die Strom- und Wärmeversorgung nicht durchgängig sichergestellt werden kann.

Steve Richter und Constanze Truschzinski